

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION

SOLLER
SEMANARIO INDEPENDIENTE

Biblioteca Provincial

PALMA

Franqueo
concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)

COLABORACION

HE VISTO A UN MONJE

(Meditación después de un diálogo)

Por primera vez en mi vida he hablado con un monje benedictino. Yo que he leído las historias de los monjes, no conocía a ninguno de ellos personalmente. Y ante el monje de Silos, soñaba en las viejas historias pleróticas de perenne vitalidad—que el mismo P. Urbel nos ha revelado a nosotros, hijos del siglo XX,—como Montalembert lo hiciera a los del XIX—en la teoría de sus libros, regalo del espíritu, fuente de aguas refrigerantes, caudal de directrices espirituales, verdades en uno de los estilos más «auténticamente» castellanos que hoy conozco.

Como otro discípulo del abad Brendano—cuya leyenda ha traspasado a la lengua vernácula Mossén Lorenzo Ribera («el mejor humanista que tenemos en España», me dijo el P. Justo) en el airoso velamen de su prosa única—que buscando el perdido Paraíso encontró en sus derroteros por los mares, islas maravillosas, así el P. Justo Pérez ha ancorado su nave unos días en estas riberas de la isla mediterránea, de la calma proverbial, de la bondad de cielo y clima, y de la amenidad de paisaje.

Por primera vez tomaba contacto personal con un miembro de la Orden de San Benito, en relación con la cual se han podido escribir estas palabras:

«Entre las tendencias, un tanto excesivas a la acción, a la inquietud externa, la escuela benedictina, como la dominicana, tal vez las más características como órganos de tradición, mantienen y conservan los valores eternos de la espiritualidad cristiana». Ante mí estaban entonces, evocadas amorosamente, las grandes figuras del monacato occidental, desde el Patriarca hasta Don Gueranger y el P. Marmión y los hermanos Wolter, fundadores de la archicofradía y Congregación benedictina en Baviera de Alemania.

Y estaba precisamente ante el monje que me había ayudado a descifrar el enigma de los nombres ilustres y que había hecho pasar ante mis ojos la historia de las grandes abadías, desde Montecassino hasta Solesmes y Nueva Nursia y Silos y María Laach. (1)

El tiempo volaba en alas de la amenísima y amical conversación, exenta de toda ficción mundana. El don de la simpatía, que funde el hielo que en el inicio de toda conversación puede haber, acabó al momento la obra que habían hecho los libros del P. Justo. Una sonrisa clara y franca como sus ojos. Mirada cordial y un espíritu que no pierde nunca el dominio de sí mismo; palabras buenas y alentadoras; uno de esos monjes, en fin, que descubría Venillot en Solesmes, «dulces, sencillos, serios y amables».

Sus maneras no están exentas, a veces, de aquella ruda energía de los viejos caballeros de su tierra, como los que pintó el montañés Pereda, ante quien, según Galdós, se imponía el tratamiento de «usarcé». Hecho parece de un manojo de nervios, como los santos y los próceres de Castilla, pero hermano es también de Don Lehannier, el poeta litúrgico. Debajo de todo eso debe estar el hombre de vida interior; de vida espiritual, de vida ascética; vida interior crepitante en el amor de Jesucristo, como la de San Pablo, y fuerte en la abnegación de la propia voluntad.

(1) En 1870 la Orden poseía 30.000 casas. Actualmente la componen 28.073 individuos, según la estadística de 1925, de los cuales 12.276 son hombres y 15.793 son mujeres.

¡Qué obra de caridad su conversación que es continuamente lección, con esa ingenuidad que atrae y enseña en que haya de consistir la verdadera modestia, con la lección viviente de humildad y sabiduría, cuya utilidad es aún más grande que sus mismas lecciones maravillosas! Manos llenas de vida, manos llenas de sentido, manos de ascetismo que sonrían. ¡Y qué obra de caridad el haber escrito esos tres tomos de *Semblanzas benedictinas*, y ese maravilloso *Año cristiano*, y el haber hecho esa regalada traducción de «Sed luz», con que sacian las almas!

—¿Qué cómo conocí sus libros? Yo no sé. Sus *Semblanzas* hará unos diez años; antes, el libro sobre el viaje del aviador Franco a América, en mi infancia; luego, lo demás. Pero, ¿es que no conoce el P. Justo aquello de que el bien es difusivo, de sí?

—¿Qué me ha emborrinado el ejemplar de «San Pablo» que poseo, al avalarlo con su autógrafo? ¡Oh monje, sabio como un monje antiguo e ingenuo como un monje celta; figura digna de ser romanizada por Berceo en aquellos poemas dulces y policromos como una vidriera medieval; monje de caridad radiante y poli-facética, que habrá tenido que aprender, como todos los hijos de los hombres, la ciencia del sufrimiento, para experimentar la solícita compasión por los prójimos, recordando el pensamiento de Gar-Mar de que todos debemos respetarnos, porque todos llevamos el alma en carne viva; monje que habéis escrito: «¡Oh bello claustro de Silos! Yo le conozco desde mi infancia; viejo maestro ¡cuántas cosas me ha enseñado!; Dios me transportó a él como una madre que coge en brazos a su niño dormido y de una cuna le traslada a otra cuna; yo me sentí tan bien en la mía que no puedo creer que haya lecho más mullido en el mundo; ¡oh hijo de Benito, el Patriarca!, los trazos de vuestra pluma grabados en mi libro serán conservados como un relicario, un recuerdo, un estímulo!

EPILOGO

(Después de un recital de versos monacales)

Sobre un fondo de arcos románicos—el Claustro—un viejo ciprés—poblado de pájaros, móvil campanario lleno de trinos, torre musical—que como un monje en éxtasis ha perdido la cuenta de los años: Este ciprés es hoy ya un símbolo. Como el Pi de Formentor. Como el laurel que crece sobre la tumba de Virgilio, pero mucho más que éste, porque aquél está unguado de liturgia. Como tantos árboles míticos y que encarnan un símbolo. Símbolo de superación, de juventud y de esperanza. Y la poesía es eso.

En la Abadía Fray Justo aprende a ver las cosas con la mirada también tierna y cándida del poeta...

«La gran biblioteca de Silos—escribió Félix García—sabe de sus afanes y vigilias, de las horas fecundas en que el monje, en el verdor de sus años, iba abriendo el surco de cada día en la vasta heredad de la Patrología griega y latina, de los Bolandos, de la Historia Eclesiástica, de los textos medievales, de la erudición moderna, alternando las tareas de la vida monacal con el estudio de idiomas y la lección apacible del «Poema del Mio Cid», de los «Milagros de Nuestra Señora», del «Libro del Buen Amar», de los autores místicos y de los modernos, en los que formó su gusto y acendró su estilo».

«El verso parece su lenguaje habitual, por el dominio que ha logrado en el ma-

PROBLEMAS DE AHORA

¡FUMAR!

Ya casi no se fuma en Europa. Por consiguiente no hay derecho a protestar, y si lo hubiera, además de que la protesta sería un gesto inútil, sería también indecorosa. Cuando en toda Europa las amas de casa tienen que poner a prueba su imaginación y su paciencia para dar de comer a la familia, lo menos que pueden, o podemos, hacer los fumadores es no inventar complicaciones. Sería un poco pintoresco que el europeo pudiera permitirse el lujo de fumar grandes habanos muriendo de hambre sentado sobre las ruinas de su casa. Incluso por respeto, por obediencia a la escala de gerarquías, cuando falta el pan debe faltar todo, o casi todo, hasta las medicinas. Y los que ante tantas calamidades no sepan sacrificarse, los que ignoren la eficacia de la resignación cristiana, pueden intentar suplirla con el substitutivo del estoicismo en fuerte dosis.

No se hagan ilusiones los fumadores. Todas las noticias que podemos proporcionarles sobre tan digno e ilustre vicio son malas. Hay, por ejemplo, el caso de Francia petenista. Los franceses de la Francia ocupada se habían hecho la ilusión de que, por lo menos, podrían ver transcurrir fumando el resto de la guerra. Los diarios daban toda clase de seguridades a los fumadores. Todo está previsto, decían. Con el tabaco de nuestra propia cosecha habrá suficiente. Se impondrá, claro está, que nos sometamos a algunas restricciones, pero serán ligeras y soportables. Cuando ya nadie fumó en Europa, la francesa y el francés seguirán fumando todavía. Pero he aquí que en pocas semanas los fumadores franceses han visto aumentar en forma alarmante las restricciones. Ya casi no hay tabaco. ¿Qué ha ocurrido? *Le Jour-L'Écho de Paris* dice que la culpa es de la «Régie», la Arrendataria, que ha desorganizado la producción. El mencionado diario añade que el ingenio ha suplido la falta de tabaco y que cada fumador ha inventado su mezcla

de la estrofa. Cultiva con preferencia el verso de moderna vía, el alejandrino de gregoriana cadencia, el parsimonioso y grave alejandrino que tan bien se presta a la descripción y a las efusiones místicas. Es el metro en que Fray Justo ha escrito su joya lírica que pasará a las antologías, *El Ciprés de mi Claustro*.

Desde un fondo lejano de siglos, llegan las leyendas de oro de los siglos, y son recibidas en el Claustro—remanso, concha, caracol marino que suena sonoramente—y el eco se expande, se expande y llega a todas partes, a toda parte donde haya anhelos de espiritualidad. El monje trovador de Cristo opera la resurrección de almas, cubiertas del polvo del olvido, y las coloca en la galería de su «Año cristiano», de sus «Semblanzas», de sus grandes biografías: «San Eulogio de Córdoba», «San Isidoro de Sevilla», «San Pablo, apóstol de las gentes»; descifra el hermetismo; nos muestra la hermandad de los héroes sobrenaturales con nosotros, miembros del mismo Cuerpo Místico; él, que desde niño ha estado en la Abadía, sintiendo la voz magnífica del ciprés veludo que tiene

la cabeza en el cielo y en la tierra los pies; bajo cuyo

serio ropaje, se diría que siente; que medita y que sueña algún alma doliente, él, monje de Silos, en Castilla, comenzó a hilvanar versos, unguidos con el hálito del Monasterio, llevados por las auras a todas las regiones del Ecúmenos do el Espíritu quiere inspirar.

de hierbas hasta tal punto que si las autoridades no toman cartas en el asunto serán desvalijadas las farmacias y las herboristerías. Desafiando tan grave peligro el diario ofrece a sus lectores una receta que, según dice, ha dado satisfactorios resultados. Nuestros hermanos fumadores pueden tomar nota de esa mezcla que «por su aspecto, si no por su gusto» recuerda el tabaco de Maryland: He aquí la receta: estigma de maíz, «menthe poivrée»—lo dejamos en francés a fin de no contraer responsabilidades por la traducción—, hojas de tilo y... un poco de tabaco. Todo esto mezclado según arte y en las proporciones que la experiencia indicará a cada fumador, forma—siempre según el diario citado—algo presentable y fumable.

Otra noticia todavía peor que las anteriores. Los suizos han descubierto que del tabaco puede salir aceite culinario e industrial. ¡Sólo nos faltaba eso! Dios da al hombre de esos países que nada han heredado, que como Suiza sólo producen madera, leche y nieve, una imaginación sin límites. La ley ha entrado en vigor el día 4 de Agosto. Según esa ley, los plantadores de tabaco tendrán la obligación de dejar madurar la grana de sus plantas en detrimento del desarrollo de las hojas. Por si nuestros lectores no lo sabían añadiremos que es costumbre cortar la grana a fin de que la hoja adquiere más desarrollo. Quienes hayan hecho o visto practicar esta operación habrán observado que la grana y las flores del tabaco son untuosas. En eso consiste precisamente el invento de los suizos. Los peritos del Gobierno han calculado que, según la clase, la grana del tabaco puede proporcionar de 500 a 1.000 kilos por hectárea y contener un 40 por ciento de aceite de excelente calidad que puede ser utilizado en la cocina y por ciertas industrias. Los servicios del ministerio de Alimentación se encargarán de la extracción del aceite.

Finalmente, una noticia que si no afecta personalmente a los fumadores es muy consoladora. Los combatientes fuman. Sería absurdo pensar que esas magníficas tropas alemanas que han recorrido toda Europa han de estar sujetas a privaciones. Una información alemana nos ha contado lo que consume diariamente una división. Y puesto que estamos hablando de tabaco y que sería imprudente hacer aquí exhibiciones pantagruélicas contando los panes, los quesos, etc., etc., que se come una división, daremos sólo la cifra relativa al tabaco. Diariamente una división alemana necesita 96.000 cigarrillos. Si no hay cigarrillos reciben los soldados de la división 54.000 puros o, en su defecto, 400 kilos de tabaco. Comprendemos que estas cifras son para aturdir al muy sacrificado fumador, pero no vayan ustedes a pensar ahora que el ejército alemán pasó las Termópilas fumando, que los paracaidistas descendían sobre Creta saboreando el humo de un cigarrillo y que los ataques a la bayoneta en los bosques rusos puedan hacerse con un cigarrillo en los labios.

Si la guerra dura es posible que tengamos que resignarnos a renunciar a tan venenosa hierba. Hemos ya casi renunciado a su complementario, a lo que lord Byron llamaba el «licor del grano» de Moka, el café. Es preciso, pues, saber esperar mejores días. No ha de faltarnos una oportunidad para la venganza. Entre tanto, acostumbremos a rechazar con la mayor energía el recuerdo del tabaco, sea negro, sea rubio... Pensemos que ya no se fuma en ninguna parte y que fumador es sinónimo de combatiente. Tal vez ya no se fuma ni en Zara, que era el paraíso de los fumadores.

M.

Palma de Mallorca, Junio de 1941.

ROMANO.

(De Destino)

CRONICA LOCAL

Integración de los antiguos Sindicatos en las C. N. S.

En virtud de esta nueva Ley, el Sindicato Agrícola de San Bartolomé, la Tafona Cooperativa y la Caja Rural de Sóller quedan encuadrados en la organización sindical

Anteayer al mediodía, en el salón de juntas de la C. N. S. de Palma tuvo lugar la anunciada reunión de los jefes y dirigentes de los distintos Sindicatos agrícolas, Cajas Rurales, Cooperativas, etc. que hay constituidos en la isla, al amparo de la Ley de 28 de Enero de 1906, y que por Ley de 2 de Septiembre actual quedan integrados en la Organización Sindical del Movimiento.

Presidieron la reunión el Gobernador civil, señor Rodríguez Miguel; el Jefe Provincial del Movimiento, señor Boloqui; el Delegado Provincial Sindical, señor Rotger; el Jefe de Organizaciones Locales, señor Garau; el Jefe de Política Agraria, señor Simonet, y el Secretario del Consejo de Ordenación Económica.

El Delegado Sindical Provincial, señor Rotger, expuso a los reunidos que el objeto de la reunión era dar cumplimiento en forma oficial a la Ley de 2 del actual, por la cual se ordena la integración en los Sindicatos de la Falange de todos los Sindicatos, Cajas Rurales, Cooperativas, etc., que hasta ahora no estaban integrados en las C. N. S., y que dada la importancia del acto, el Excelentísimo Sr. Gobernador Civil y el Jefe Provincial del Movimiento han querido presidirlo.

Seguidamente dió lectura a la Ley de 2 de septiembre que dispone la integración de dichas entidades agrícolas en la Organización Sindical de Falange.

A continuación hizo uso de la palabra el Excmo. Sr. Gobernador Civil, don Luis Rodríguez Miguel, quien glosó el sentido de la trascendental Ley de 2 de Septiembre que dicta normas para cuantos constituyen algún engranaje de la economía agrícola nacional, de dentro y de fuera de la disciplina del Partido.

Dijo que la nueva Ley responde al deseo de alcanzar la Unidad, el primer postulado del Movimiento. «Para ello se es fiel a la Doctrina Tradicionalista y tomamos del pasado aquellas manifestaciones del espíritu gremial español, producidos al amparo de la Ley de 28 de enero de 1906; revalorizamos cuanto aquí representáis los hoy citados, es decir las Cajas Rurales, Cooperativas, los Molinos o Bodegas cooperativas, los Sindicatos Agrícolas y sus Federaciones o Confederaciones pues como bien dice la «Exposición de Motivos» es larga vuestra serie de aciertos, y así quede bien sentado no se os extingue, si no que confirmada vuestra personalidad, se os integra en la Organización Sindical del Movimiento, sin que cesen ninguno de vuestros fines o funciones, ninguno de los beneficios que vuestros sindicatos tenían, porque si quedáis encuadrados en la disciplina de aquella Organización ella, en cambio como dispone el artículo 7, tendrá todas las funciones y dispensará los beneficios de la ley del año 1906.»

Añade que aún cuando el artículo segundo transmite a la Comunidad Nacional Sindicalista todos los bienes y derechos de las entidades integradas, también dispone la formación previa de oportuno inventario y ordena que el patrimonio afecto a los servicios u organizaciones de los sindicatos integrados será mantenido y continuará destinado a la finalidad para que se constituyeran. Y por último establece que cuando se trata de Cajas Rurales, de Cooperativas, de Molinos o Bodegas con autonomía patrimonial, ésta será respetada para que continúe sirviendo al mismo fin.

También hicieron uso de la palabra el Delegado Sindical Provincial, Sr. Rotger, quien después de saludar a los presentes les prometió que los mandos de la organización sindical tendrán gran interés en ayudar a los que se integran en la C. N. S., y en resolver todas las dificultades que se les puedan presentar.

El señor Rovira, Presidente de la Confederación Católico-Agraria, dijo que se complacía en saludar a los nuevos compañeros en la labor agrícola, expresando que para él y sus representados era un honor ver cómo se habían encauzado los asuntos sociales agrícolas por un camino de lealtad y de justicia, y que los agricultores desean la ayuda de la organización sindical para que se pueda obtener de la tierra los mayores frutos.

La fiesta de la barriada de la Alquería del Conde

Tanto su parte religiosa como la civil resultaron muy lucidas

El sábado y domingo últimos tuvieron lugar, conforme ya anunciamos en nuestro número anterior, los diversos festejos que se habían organizado en la populosa barriada de la Alquería del Conde para solemnizar la referida festividad en honor del Dulce Nombre de María y para solaz de aquellos vecinos.

Desde el principio de la calle de la Alquería del Conde, en el Pontet, hasta el Oratorio de los PP. Filipenses y calles adyacentes, habiéndose colocado adornos e iluminaciones. En la conjunción de aquellas calles, frente a la iglesia, fué colocado el tablado para la música, y en la terraza de la finca *Es Moli*, junto a la cruz, tuvo lugar en las dos noches de fiesta una animada verbena, que estuvo muy concurrida.

La banda municipal de música cuidó de amenizar las veladas citadas, y el baile corrió a cargo de la orquestina *Los Bohemios*.

Todos los actos estuvieron muy concurridos, pero sobre todo los que tuvieron lugar en la noche del domingo, en la cual la muchedumbre que llegó a reunirse fué realmente extraordinaria, dando así mayor brillantez a las fiestas, que resultaron un verdadero éxito para sus organizadores.

Rasgo de honradez

El muchacho Jaime Timoner halla un reloj con una cadena de valor, y lo devuelve a su dueño

En la noche del sábado último, desde la plaza de Calvo Sotelo al cine «Fantasio» extravióse un reloj con una cadena. Al darse cuenta de ello su dueño volvióse sobre sus pasos, pero ya no pudo hallarlo. A la mañana siguiente se hizo un pregón para notificar la pérdida y poco después el muchacho Jaime Timoner se presentó con la prenda hallada al dueño que la había perdido, diciendo haberla encontrado en el suelo en la calle de Juan Bta. Enseñat, siendo por ello gratificado.

Es muy digna de elogio la conducta de este muchacho, por este rasgo de honradez que dice mucho en su favor, por el que le felicitamos para su satisfacción y estímulo.

La sustracción de fluido eléctrico

Rigurosas penalidades a quienes incurran en este delito

Ante la creciente defraudación de energía eléctrica en nuestro país, que tuvo su origen en la corrupción que se produjo durante el dominio rojo, por la Jefatura de Estado ha sido dictada una Ley para atajar el incremento y extensión de aquella delincuencia.

A tal fin, en su parte dispositiva dispone: Artículo 1.º - El hecho de instalar aparatos, mecanismos o artificios de cualquier clase, con el fin de utilizar ilícitamente energía eléctrica ajena, será castigado con multa de 250 a 2.500 pesetas.

Artículo 2.º - El que, valiéndose de cualquiera de los medios antes mencionados, utilizare ilícitamente energía eléctrica ajena, incurrirá en la pena de multa de 500 a 5.000 pesetas.

Artículo 3.º - La reincidencia en cualquiera de los delitos definidos en los artículos anteriores, será castigada con las multas señaladas en su grado máximo, y además, con la pena de arresto mayor en sus grados mínimo y medio.

Artículo 4.º - El que, con ánimo de obtener un lucro ilícito en perjuicio del consumidor, alterare por cualquier medio los aparatos contadores del consumo de energía eléctrica, las indicaciones registradas por estos, o cometiere cualquier otro género de defraudación, será castigado con multa de 500 a 5.000 pesetas.

En caso de reincidencia se impondrán las penas señaladas en el artículo anterior.

Artículo 5.º - Para la persecución y castigo de estos delitos se seguirá el procedimiento establecido en el Título tercero del libro cuarto de la Ley de enjuiciamiento criminal.

Fiestas Patronales de Buñola

Se celebran hoy y mañana con el acostumbrado esplendor

Servicio extraordinario de trenes

Ha sido publicado el programa de las fiestas cívico religiosas que en honor de San Mateo, patrón de la villa de Buñola, se van celebrando en la misma en los días de hoy y mañana.

Los festejos dieron comienzo anoche y se continúan hoy, sobresaliendo de entre los principales que se han celebrado al ver la luz pública estas líneas, la Misa solemne en sufragio de los Caídos buñolenses, la bendición de unos edificios escolares y la carrera ciclista IV Circuito Buñola.

Este anoche se cantarán solemnes Completas en la parroquia, después de un concierto por la banda de «La Protectora» de Palma. Y por la noche, a las nueve y media, habrá baile en la plaza, al estilo del país.

Los actos organizados para mañana son los siguientes:

A las 8'30 - Alegre pasa calles por la antes citada Banda de música.

A las 10'30. En la iglesia parroquial canto de Tercia. - A las 11, Misa solemne, ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el Rdo. D. Sebastián Gayá Pbro. Catedrático del Seminario. A la salida concierto ante la Casa Ayuntamiento.

A las 16 - Carreras pedestres, disputándose los premios de costumbre.

A las 17'30. - Vísperas solemnes en la iglesia parroquial, y a las 18 solemne procesión con la Reliquia del Santo Patrono.

A las 19. - Gran concierto en la plaza del General Franco por la repetida Banda de «La Protectora», que interpretará lo más escogido de su extenso repertorio.

A las 21'30. - Gran Manifestación Folklórica, en la que tomará parte la renombrada agrupación «Aires de Muntanya» de Selva.

A la 1 de la madrugada - Fin de Fiestas y traca final.

Para que se pueda concurrir a estas fiestas desde Palma y desde Sóller, la Compañía del Ferrocarril ha organizado para mañana el siguiente servicio de trenes:

Salidas de Sóller: A las 6'45, 9'30, 13'15, 18, 22 y 24.

Salidas de Palma: A las 8, 9'30, 12, 16, 20 y 24.

Las conciertos musicales en la plaza de Calvo Sotelo

Conforme dijimos en nuestro número anterior, el domingo último, de 6 a 7 y media de la tarde, tuvo lugar en la plaza de Calvo Sotelo el tercer concierto de la temporada a cargo de la Banda Municipal de música de esta ciudad, cuyos componentes se esfuerzan en el estudio, como antaño, para presentarnos programas de piezas musicales amenas y variadas, interpretadas con el mejor esmero posible.

Por haberse refrescado ya algo la temperatura, resultan más agradables a la indicada hora dichos conciertos, notándose con tal motivo mayor animación que de costumbre, al anochecer, en la citada plaza.

Mañana, a la misma hora, habrá también concierto, y el programa de las obras que ejecutará dicha Banda es el siguiente:

1.º *Cielo español*, Paso-doble, J. Franco.

2.º *Canción de trilla*, Intermedio, J. Repilla.

3.º *En el Harem*, Capricho oriental, R. Dorado.

4.º *Querer de gitanos*, Farruca y zambra de la zarzuela R. Arquelladas.

5.º *De Sevilla a Granada*, Baile andaluz, R. Arquelladas.

6.º *Piropos*, Paso doble, J. Franco.

Modificación en la hora de salida del tren de la tarde

Desde hace unos días, el tren de la tarde que sale de Palma ha retrasado una hora su salida. Ahora lo hace a las 4 en vez de a las tres como hasta el presente.

La hora de salida de los demás trenes, por ahora no ha sufrido modificación alguna.

Se vende serrín y leña muy seca

F. PONS, Camino de Fornalutx, 17 - Sóller
Teléfono, 27

RECAUDACIÓN DE CÉDULAS PERSONALES

Correspondientes a 1941

Acordado por la Comisión Gestora de Diputación Provincial la apertura del periodo voluntario de cobranza de las cédulas personales correspondiente al presente ejercicio de 1941, por una disposición del señor Presidente de la misma se ha hecho público que el despacho y recaudación de dicho impuesto en Sóller dará principio en las oficinas recaudatorias, sitas en la calle de Juan Antonio, n.º 50, a partir del día 22 de los corrientes, permaneciendo abierto el despacho todos los días laborables de las 16 a las 20 horas.

Transcurridos los dos meses de recaudación voluntaria, se procederá a la recaudación de las que resulten impagadas con recargo del 100 por 100, advirtiéndose también que las cédulas deberán despacharse con arreglo a las circunstancias en que encuentran los contribuyentes al solicitarlas. Todos aquellos cuyas circunstancias fueran distintas a las consignadas en el Padrón deberán advertirlo en las oficinas recaudatorias a los efectos de que se les expida la cédula con arreglo a las circunstancias en evitación de las sanciones de carácter económico que podrá acarrear el proveer de cédula personal inferior a la que le correspondiera.

Nuevas tarifas de Correos

Se implantan para la correspondencia a países extranjeros

El «Boletín Oficial del Estado» publica una circular del Ministerio de la Gobernación disponiendo la puesta en vigor de las tarifas postales internacionales que han de regir en las relaciones con los países con quienes no existan convenios particulares. Cartas: Primera fracción de 20 gramos 0'75 pesetas. Por cada veinte gramos más 0'45.

Tarjetas postales: Sencillas, cada una 0'45. Con respuesta pagada, 0'90.

Papeles de negocios: Por cada cincuenta gramos o fracción, 0'15; porte mínimo, 0'75.

Impresos: Por cada 50 gramos o fracción 0'15.

Muestras: Por cada 50 gramos o fracción 0'15; porte mínimo, 0'30.

Impresos en relieve, para uso de los ciegos. Por cada 1.000 gramos, 0'05. Pequeños paquetes: Por cada 50 gramos o fracción 0'30; porte mínimo, 1'50.

Tiempo otoñal

La semana que hoy fine ha sido ya un avance de la estación que estos días va empezando, lo mismo en lo referente al estado atmosférico que a la temperatura reinante.

Cesaron ya, afortunadamente, los fuertes temporales en el mar, de que informamos a nuestros lectores en la crónica anterior, esta bonanza actual ha dado lugar a que fuera fructuosa la pesca, muy abundante y verdaderamente oportuna, sobre todo ayer, día de abstinencia - por lo que vino bien surtida la plaza y de ello aprovechó el vecindario.

La mayor parte de los días han sido soleados; pero, esto no obstante, a la sombra sentíase un fresquito bastante intenso, especial por las mañanas y después de anochecer. El termómetro ha oscilado entre una máxima de 28'2 grados y una mínima de 14'8, siendo la temperatura normal mediodía de 22, o cosa así.

Las lluvias que la pasada semana cayeron en esta comarca, muy ligeras y de corta duración, como dijimos, han resultado al parecer provechosas para los campos, y particular para los olivares, cuyo fruto adquirido mayor tamaño, hasta el punto que se ha podido coger buena partida, que se ha puesto a la venta en el mercado, para el adobo casero.

La cosecha de aceitunas no será hogar tan completa, o general, en este término como se deseaba y al principio prometía ser; pero, en los puntos favorecidos, consérvese sana hasta la hora presente, lo que es motivo de satisfacción para los necesitados propietarios y colonos de que una mayor cantidad y la buena calidad del aceite compensen las mermas por la menor, o sea parcial, producción.

CRONICA LOCAL

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

Procedentes de Villarreal llegaron, el sábado último, D.^a Concepción Meseguer viuda de Trias, sus hermanos, los esposos don Miguel Casanovas y D.^a María Meseguer, y los hijitos de éstos.

El domingo último regresaron a esta ciudad los esposos el Doctor D. Mariano Rovira Sellarés y D.^a Josefa Morey Manera, esta última ya en franca convalecencia después de la delicadísima intervención quirúrgica que le fué practicada en Barcelona.

Al darles nuestra más cordial bienvenida hacemos votos para que vaya acentuándose rápidamente el restablecimiento de la distinguida paciente hasta su total curación.

De Marsella vino esta semana, para pasar una temporada en esta ciudad, la señora D.^a Rosa Mayol de Mayol.

De su viaje comercial a Barcelona han regresado los industriales D. Juan Pizá Arborea, D. Francisco Mayol Trias, D. Bartolomé Bernat Canals y D. Guillermo Castañer Rullán.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo D. Antonio Planas Pons, que ha llegado hoy procedente de Carcagente.

Sean todos bienvenidos.

SALIDAS

Sólo por breves días marcharon, el lunes, a Valencia D. Gabriel Mayol Crespi y su hijo D. Jaime Mayol Morell.

Habiendo permanecido unas semanas en compañía de su querida madre y demás familiares, marchó el miércoles para reunirse con su esposo residente en Montpellier, doña Catalina Vicens de Pérez, acompañada de sus hijos Pedro y Juanito.

El mismo día salieron para Lyon, donde tienen su residencia comercial, D.^a Catalina Rullán de Batle y su hijo Lucas.

En el vapor correo de Valencia embarcó el jueves D.^a María Vicens de Quetglas, con sus hijos.

En el mismo vapor embarcaron los esposos D. Manuel Amorós Fortuny y D.^a Ana Castañer Deyá, con sus hijitos.

Emprendió el mismo día viaje de regreso a Valencia, después de corta temporada pasada aquí en compañía de sus tíos, los señores D. Pedro-Antonio y D. Pablo Frontera, la distinguida señorita Vicenta Frontera Roig.

Después de breve permanencia en esta población, embarcaron ayer para Perpignan el comerciante D. Juan Bernat, su esposa D.^a Magdalena Oliver y sus hijos.

En viaje comercial y con el fin de adquirir las novedades en telas y otros artículos para las temporadas de otoño e invierno, embarcó ayer para Barcelona D.^a Paula Estades Albertí.

Ayer marcharon, para Cartagena, la señora D.^a María Bauzá Mayol, esposa del Inspector de la Compañía del Ferrocarril de Sóller D. Ramón Rullán, con su hijo señorito Víctor.

Desearnos hayan tenido todos un feliz viaje.

PETICIÓN DE MANO

Por D. Miguel Puig Rullán y D.^a Josefa Planas Carbó y para su hijo D. Miguel, Teniente de Infantería, ha sido pedida a don Francisco Riera de Conías la mano de su bella hija M.^a Francisca.

La boda se celebrará el próximo invierno. Reciban los jóvenes prometidos y sus distinguidas familias nuestra enhorabuena.

NATALICIOS

El sábado último vieron completada su dicha con el nacimiento de su primogénito, una hermosa niña, los jóvenes esposos don Ramón Casanovas Rosselló y D.^a Juana Siquier Capó.

El jueves fué bautizada la recién nacida, recibiendo el nombre de Antonia.

Por tan fausto motivo enviamos a los gozosos papás nuestra más efusiva enhorabuena.

De plácemes están también los esposos

Ampliación de Primera Enseñanza

Estudios complementarios

Cursillo especial para señoritas

Cálculo Mercantil — Teneduría de Libros

Preparación para exámenes

Idiomas - Cultura general

Clases

particulares por

MIGUEL BAUZA MORELL

SOLLER

Obispo Colom, n.º 32

LICENCIADO EN DERECHO

D. Andrés Marroig Oliver y D.^a Margarita Amengual Estrellas, por el feliz nacimiento de un agraciado niño, que vino al mundo el pasado domingo.

Al pequeño le será impuesto el nombre de Bernardó.

Reciban los nombrados esposos nuestro cordial parabién.

El hogar de los distinguidos esposos don Juan Santandreu Valdelló y D.^a Paula Colom Ferrer, residentes en Palma, se ha visto alegrado con el nacimiento de su segundo hijito, un precioso bebé, que responderá al nombre de Antonio.

Sinceramente nos asociamos al gozo de los nombrados esposos, abuelos y demás familia, a quienes felicitamos efusivamente.

NOMBRAMIENTO DE PROTONOTARIO APOSTÓLICO

Con gran satisfacción nos hemos enterado de que nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. D. Gabriel Palmer Verger, Dignidad de Arcipreste de la Catedral de Plascencia y desde ha muchos años Director de la Misión Española de París, cuya fundación le encargara y cuyo sostenimiento le confiara S. M. el Rey D. Alfonso XIII, ha sido nombrado, por S. S. el Papa Pío XII, Protonotario Apostólico.

Por tan señalada distinción nos complacemos en enviar al meritísimo Dr. Palmer nuestra modesta, sí, pero muy cordial felicitación.

Instalaciones eléctricas

Reparaciones aparatos de radio y máquinas de coser

CASA CIREROL

Moragues, 31 - SOLLER

SEÑORITA...!

No desperdicie la ocasión de hacer sus paseos en bicicleta.

Se vende una semi nueva.

Para informes: General Mola, 141 bis. Sóller.

No desdeñes jamás lo que te conviene.

El SEGURO PATRONAL de MUTUA BALEAR aliviará tu vejez, te amparará en una posible invalidez, te auxiliará en las enfermedades y será una ayuda para tu familia cuando fallezcas.

Juan Manresa Xamena

Perito Agrícola

Medición y parcelación de fincas - Levantamiento de planos - Valoraciones rústica, Informes: Mateo Oliver, S. Bartolomé, 20, Sóller.

Agencia de compra-venta y administración de fincas

Cobro de alquileres, pago de contribuciones y toda clase de gestiones
::: administrativas :::

JOSÉ BIBILONI

AGENTE MATRICULADO

SOLLER

VIDA RELIGIOSA

Las funciones del culto en la iglesia parroquial

El próximo pasado domingo, segundo del corriente mes, a las siete y media, fué la misa de Comunión general para la asociación de Madres Cristianas, y durante la misa se practicó el ejercicio mensual dedicado a la Santísima Virgen de los Dolores, Patrona de dicha congregación.

A las diez se rezó la hora de Prima y se cantó la de Tercia, y luego la Misa mayor, en la que oficiaron los Rdos. D. Guillermo Flot, vicario, de celebrante, y D. Nicolás Fran y D. Antonio Rullán, de ministros. El Rdo. D. Rafael Sitjar, Arcipreste, ocupó la sagrada cátedra, y en su sermón explicó y comentó el Evangelio propio de esta dominica. El clero y la escolanía alternaron en el canto de la misa gregoriana *Orbis factor*, con acompañamiento del órgano.

Por la tarde, a las cinco, tuvieron lugar los actos del rezo divino, y al anochecer se rezó el Rosario y hubo después plática doctrinal.

El martes, día 16, en la misa segunda—a las seis y tres cuartos—se practicó el ejercicio mensual dedicado a Nuestra Señora del Carmen.

Y ayer, día 19, en la de las siete y media, el mensual también en honor del glorioso Patriarca San José.

Mañana, domingo, día 21, se dará principio a los Santos Ejercicios que, como preparación de la fiesta que la archieparquia parroquial de Hijas de María dedica anualmente a su excelsa Madre, dirigirá el Rdo. D. Bartolomé Jaume. Se continuarán en los días siguientes hasta el jueves: por la mañana, a las seis y a las diez y media, y por la noche, a las ocho.

El triduo de Cuarenta-Horas empezará el próximo viernes, día 26 del corriente mes.

La fiesta del Dulce Nombre de María

En la iglesia de la Alquería del Conde, actualmente residencia de los Padres Filippenses, se celebró el domingo último la fiesta de su titular: el Dulce Nombre de María, solemnizada con un pladoso triduo de Cuarenta-Horas, del cual fué el indicado el día principal. Los sermones, en la noche de los tres días corrieron a cargo de los Rdos. Padre Francisco Oliver, en el primero, y de don Pedro Amorós en los restantes.

Cantóse el domingo, en la Misa Mayor, por la capilla de dicho templo y el ajustado «Coro de Lourdes», la composición gregoriana «Fons Bonitatis», y el «Ave verum», de Schabert. Fué el celebrante el vicario Rdo. don José Morey, al que asistieron los Rdos. Padres Font y Estrany, M. de los SS. CC., en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente, y después del Evangelio glorioso con palabra elocuente las excelencias de la celestial Señora bajo la referida advocación el ya nombrado predicador del Triduo.

Por la tarde, después del canto de Vísperas solemnes, concluyóse éste y, precedida del *Te-Deum*, verificóse la reserva de su Divina Majestad.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 21: A las siete y media, Misa y Comunión para los inscritos en la Guardia de Honor. Por la tarde, a las cinco, ejercicio en honor del Corazón de Jesús, con exposición del Santísimo Sacramento.

Miércoles, día 25.—Durante la misa de las siete, ejercicio dedicado al Niño Jesús de Praga.

En la misma misa, del 18 al 26, se practicará una Novena en honor de la Virgen del Perpetuo Socorro, a intención de una devota familia.

CRÓNICA DEPORTIVA

BALONCESTO

Esta noche y mañana el «C. D. Sóller» actuará en Palma contra el «Regatas».

Invitado por el Club de Regatas a jugar en su campo dos partidos, uno esta noche a las once, y el otro mañana, domingo, asimismo por la noche, a las 9'30, el C. D. Sóller disputará en Palma esos partidos contra el fuerte equipo palmésano.

Esta noche el Sóller presentará el equipo siguiente: Bernat N., Oliver J., Alabert, Mas, López. Irán como suplentes Coll, Martí y Adrover.

Para el partido de mañana se proyecta presentar a Estades R., Oliver J., Alabert, Mas, Coll.

Suplentes: Bernat, Martí, López, Adrover. Ha sido invitado para arbitrar uno de estos dos partidos el colegiado sollerense Sr. Amengual.

Debido a estos interesantes partidos que pesan sobre el equipo titular, quedan espaciados para el 19 de Octubre los dos partidos que correspondían jugarse mañana en el campo d'En Mayol, como jornada final de la primera vuelta del Campeonato Social del C. D. Sóller.

Partidos del domingo último

Juventud Mariana 23

Ibérico 15

El equipo de los congregantes va acrecentando la ventaja y se sitúa como favorito en el campeonato social.

Durante el primer tiempo marcó 7 puntos contra 3 y durante el segundo 16 contra 12. En el Ibérico se notó excesivamente la falta de realizadores; entre la defensiva y el ataque de éste equipo hay mucha desproporción en cuanto a eficacia.

Ibérico: Roveri (1), Estades (2), Megraner (2), Oliver G. (8), Ferragut (2)

J. Mariana: Rullán A. J., Oliver J. (6), Bernat R. (4), F. Rullán (11), Estades J. (2). Durante el primer tiempo actuó como defensa en el lugar de Oliver J., Antonio Oliver, muy acertadamente.

Urano 34

Insular 22

El Insular quemó toda su pólvora en el primer tiempo, que terminó con 17 a 12 a su favor. Durante el segundo tiempo el Urano estableció fructífero dominio, que le dió el resultado parcial de 22 a 5.

Urano: Vicens N. (1), Colom B., Alabert (14), Enseñat (8), Susa (11)

Insular: Rosselló F., Martí, Palon (18), Mas (7), Miró (2).

Arbitró con acierto en ambos partidos D. Juan Amengual.

CICLISMO

Vuelta a Mallorca. El próximo sábado hacia las cuatro de la tarde se pasará por Sóller

El jueves día 25 dará comienzo 1.^a Vuelta Ciclista. La primera etapa serán 100 Kms. en la Hípica.

La segunda, el día 26, a las 18 horas se saldrá de Palma para Santa María, Binissalem, Cruce de La Puebla, Pollensa, Alcudia, La Puebla, Muro, Santa Margarita, Petra, Sinéu, Costix, Sancellas, Santa María, y veinte vueltas a la Hípica de Palma.

La tercera etapa, el sábado día 27, estará dividida en dos medias etapas. La primera parte será el recorrido incluido a la una de la tarde, Palma, Andraitx, Estalrich, Bañabufar, Valdemosa, Deyá, Sóller (a las 16) y Palma (124 Kms.).

Luego en el Velódromo, se correrá la otra media etapa, 30 vueltas en pista, contra reloj, por grupos de a seis corredores designados por el Jurado.

El domingo día 28 se correrá la última etapa: Palma, Lluchmayor, Campos, Felanitx, Manacor, San Lorenzo, Artá, Son Servera, Manacor, Villfranca, Montuiri, Algaida, Palma (154 Kms.).

Se dice que participarán en la Vuelta los equipos del Barcelona (Jancho, Cifredo, Gimeno, Campañá, Abadía, Olmos, etc.) y del Español (Canals, Fiquer, Ezquerria, Trueba, Berréndero, Martí, Dello Rodríguez, Chafer, etc.) que tanta animación han dado a la última Vuelta a Cataluña, además de tantos otros corredores mallorquines que seguramente no querrán dejarse pisar el terreno.

Para nosotros hay una cosa más interesante que las demás en esta Vuelta. ¿Quién será el primero que corone, en la etapa del sábado, la Cuesta del Coll? ¿Trueba? ¿Berréndero? ¿Martorell?

REFLY.

HELADOS WILLY

Ofrece al distinguido público sus nuevos y finos helados:

MANTECADO IMPERIAL — Cremas de Avellana, de Almendra, de Vainilla, de Vainilla al cacao, de Chocolate, de Café, de Pralinet y de Jijona — Ponche al Huevo — Blanca Nieve — Y gran especialidad en tres clases de «Tutti Frutti».

SERVICIO A DOMICILIO (Sin aumento de precio)

NOTA: Para el servicio a domicilio se dan las máximas facilidades, tanto en la elección del helado, dentro de sus diversas especialidades (por encargo) como en el servicio de copas y bombas. Además, dispone de cajas adecuadas para la conservación del helado durante tres horas.

GRAN SURTIDO DE VERMOUTS CON TAPAS

Todos los encargos en: Bar Cristal, Santa Bárbara (Sóller). Teléfono, 93, o en Paradas «Willy»
DESCONFIAD DE IMITACIONES

CUARENTA AÑOS ATRÁS

14 Septiembre de 1901
(Conclusión)

Anteayer, en casa de D. Guillermo Colom Rullán improvisó una velada musical con motivo de hallarse reunidos algunos contertulios en visita al amigo de aquél, el renombrado tenor francés Mr. Joseph Boyer y su señora esposa, D.^a Marta Casanovas, actualmente sus huéspedes. Cantó el primero, acompañando al piano por ésta, bellas composiciones, que hicieron las delicias de los concurrentes. Y novedad agradable de la velada fué además, la impresión de dos piezas de música clásica, por el mentado Sr. Boyer, en dos cilindros que inmediatamente reprodujo de modo admirable el perfeccionado fonógrafo que posee el Sr. Colom.

Conforme acordó la Corporación Municipal en la sesión celebrada el día 31 de Agosto último, se ha anunciado en el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al martes, día 10 del actual, la vacante del cargo de Secretario del Ayuntamiento de esta villa, dotado con el haber anual de dos mil pesetas. Los aspirantes pueden presentar sus instancias documentadas durante el plazo de ocho días, a contar de la fecha de la inserción del indicado anuncio.

Ante el altar de la Purísima Concepción de esta parroquia, en la mañana, de hoy se han unido con el indisoluble lazo del matrimonio la bella y distinguida señorita Catalina Mayol y Lafage y nuestro muy estimado amigo don Bernardo Marqués y Rullán. Terminada la ceremonia religiosa se han dirigido los novios esposos a la casa del novio, acompañados de los muchos amigos que han asistido al acto, donde han sido obsequiados con un espléndido lunch.

21 Septiembre de 1901

La fiesta cívica religiosa que los vecinos de la Alquería del Conde dedican anualmente al Dulce Nombre de María celebróse el sábado y domingo últimos con mucho esplendor y no menos animación. El antiguo templo estuvo bien adornado e iluminado profusamente en todas las funciones constitutivas de la fiesta y muy concurrido en cada una de ellas. Los festejos populares consistieron, además del paseo y sacrificio de un buey, en baile al estilo del país en la plazuela de Rullán y concierto musical por la banda que dirige el Sr. Canals en la que existe frente a la referida iglesia, uno y otro sumamente concurridos en las veladas de los dos mencionados días.

En la aldea de Luch-Alcari, en Deyá, patria del insigne marino gloria de Mallorca D. Felipe Bauzá, se celebró el domingo próximo pasado fiesta religiosa con motivo de haberse verificado algunas obras en la pequeña iglesia del lugar, a la que asistieron numerosas personas desde esta población. Ofició en la misa mayor nuestro paisano Rlo. D. Antonio Deyá, Rector de Calviá, y el vicario de la nombrada villa pronunció elocuente sermón.

Según el repartimiento verificado por la Comisión Mixta de Reclutamiento, de los 2 000 hombres que por R. D. de fecha 1.º del actual han sido asignados a la Zona de Baleares en el reemplazo del corriente año, para el Ejército activo, corresponden a Sóller 70, de los 79 mozos que han servido de base para declarar el cupo de este pueblo. La vecina villa de Fornalutx debe también aprontar para el Ejército 6 soldados.

Se han despedido de nosotros nuestros pai-

sanos y amigos D. Damián Frontera, quien salió en el vapor «León de Oro» para Barcelona con su distinguida familia; D. Jaime Rullán, que se dirige a París, donde tiene establecida una importante casa comercial, y D. José Ferrer Ripoll y D. Juan Vicens Ferrer que emprenden su viaje a San Juan Bautista de Tabasco (México), para reanudar sus tareas comerciales en la acreditada casa de aquella plaza «M. Ripoll y Comp.», de la cual forman parte.

Nos enteramos de que en la próxima semana empezarán sus operaciones algunas de las casas que suelen dedicarse todos los años a la confección de cajones de higos. Aunque hasta la fecha sólo insignificantes partidas de higos pasados han sido tratadas a este pueblo con el expresado fin, probablemente se confeccionará este año mayor cantidad de cajones que en el anterior, pues que existe este propósito en algunos comerciantes en el caso de que continúe siendo buena la calidad del fruto que puedan adquirir.

Precedida de grandes tronadas y vivo relampagueo ha caído esta pasada noche una pequeña lluvia sobre esta población. Es de suponer que habrá sido más abundante en las montañas de la parte de Levante, pues esta mañana se ha visto que Es Vergé había experimentado una notable avenida. La temperatura ha sido esta semana algo cálida en las horas de más sol, templada por las mañanas y anochesceres, y muy fresquita por las noches.

Fincas
Compra-venta
Administración
COMPANY
Harina 11-1.º—PALMA

VENDERIA MOTOR

De 3 HP. de gasolina, bomba para 20.000 l. p. h., propio para riegos.
Para informes: Talleres Electromecánicos Palou.

Por tener que ausentarse

Se desea vender un establecimiento de barbería: situado en punto céntrico de esta ciudad, con todos sus accesorios.

Para informes: dirigirse a D. Antonio Orell, calle de Buen Año, n.º 1.—Sóller.

Radio Continental
modelos 1941 (todas ondas)

Pida informes a su representante en Sóller, GIREROL—Moragues, n.º 31.

Exija

VINOS Y COÑAC

MERITO

MUEBLES RAFAEL MORA

TALLERES Y ALMACENES DE VENTA

José Antonio 4, 5, 6 y Bauzá, 16 - SOLLER (Mallorca)

SUCURSAL DE VENTA Y EXPOSICION

San Miguel, 183 y Reina Esclaramunda, 2
PALMA DE MALLORCA

DE TEATROS

FANTASIO

Se estrenó el sábado en este cine la sumptuosa producción *Katia*, con Danielle Darrieux y Jonh Lodge.

Sin una excesiva rigurosidad histórica se basa este film en hechos arrancados a la vida real, siendo el ambiente de la época imperial, en que se desarrolla, en todo momento jasto y fastuoso.

Danielle Darrieux infunde un aliento singular al personaje de la gentil princesita Katia, ganándose inmediatamente las simpatías del público. Su bella figura se agiganta a medida que avanza la narración, hasta llenar toda la pantalla.

Completó el programa la proyección de diversos asuntos cortos.

En la función del jueves fué repuesto el grandioso film «Paramount» *Las Cruzadas* que presenta la épica gesta de los diez monarcas más poderosos de la cristiandad para reconquistar el Santo Sepulcro y la Vera Cruz, mancillados ambos por los sarracenos.

De complemento se proyectó el interesante *Noticiero Ufa* y otras cintas de corto metraje.

Para estrenarse esta noche está anunciado el originalísimo film *Vive como quieras*, una comedia extraordinariamente divertida, que describe las pintorescas aventuras de unos seres extravagantes que viven al margen del resto de la humanidad.

Es *Vive como quieras* una película en la que todo se puede destacar. La interpretación, la fotografía, el montaje y sobre todo la dirección. En toda ella se nota la mano maestra del genial Frank Capra.

El argumento es típicamente norteamericano y tiene la película un diálogo, en español, de preguntas inesperadas y respuestas tremendas.

La bella y excelente actriz Jean Arthur, el excelente galán James Steward y el siempre justo y perfecto actor Lionel Barrymore, son los que con su genio artístico elevan el panorama interpretativo de esta simpatísimas producción.

Completará el programa una variada selección de asuntos cortos.

Un reestreno de máxima categoría es el que anuncia el «Fantasio» para la función del próximo jueves: *Piloto de pruebas*, en el que figuran tres artistas de primerísima línea: Clark Gable, Mirna Loy y Spencer Tracy.

A estos actores de excepción corresponde en *Piloto de pruebas* el honor de traer un drama rico en matices humanos y en anécdotas vivientes. Y, envolviendo una lucha de pasiones humanas, *Piloto de pruebas* presenta con la majestuosidad insensible de una sinfonía heroica, la vida prodigiosa del aire, la aviación, con toda la plástica de sus novísimos prototipos, con el heroísmo de sus apóstoles.

Este prodigioso film será proyectado en su versión dialogada en español.

ALCAZAR

Fué inaugurada el domingo en este teatro la temporada cinematográfica de 1941-42, con el estreno de la recién producida dramá-

tica *El cura del penal*, dialogada en español. Este film, perfectamente realizado, contiene un impresionante realismo que mantuvo latente la expectación del público.

Charles Blekford interpreta con soltura y acierto el papel de Pater del penal, haciendo una logradísima creación del personaje.

Junto con este film se estrenó la espectacular comedia musical arrevisada *Claro de luna en el río*, de la que son primeras figuras Rochelle Hudson, Walter Connolly y Michael Bartlett.

Mañana animará la pantalla del «Alcazar» el estreno de una de las películas cómicas que se presentan con más claros augurios de éxito. Se titula *Baile en la ópera* y en ella actúan tres verdaderos ases de la comedia, Theo Lingon, Hans Morer y Paul Horbiger.

Las posibilidades del cine para captar cuanto es visualidad y dinamismo, se muestran espléndidas en esta película realizada por Geza von Bolvary.

Deliciosos tiempos de fin de siglo. El ambiente elegante de la Viena de 1900, cuando surgieron los primeros automóviles, los sombreros como aeroplanos de las damas y los cuellos de pajarita en las pecheras almidonadas de los caballeros.

Todo el encanto de esa época revive delictosamente por el poder evocador del cine y por la pericia de un realizador que con una trama finamente graciosa, recuerda las bromas de carnaval que hicieron las delicias de nuestros abuelos.

A su vistosidad une un chispeante diálogo en español, una presentación fastuosa y una fotografía impecable.

Hay que esperar que el éxito acompañe las proyecciones de este film.

Figura además en el programa de mañana la reposición del sensacional film *Oriente contra Occidente*, soberbia y emocionante intriga, desarrollada en el marco brillante de una ciudad oriental. La acción frente a las más hábiles maniobras diplomáticas.

Protagonizan este film el eminente actor George Arliss y la bella Lucretia Mannhelm.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 11.—Juan-Mariano Pizá Jaquotot, hijo de Juan y María.

Día 13.—Antonia Casanovas Siquier, hija de Ramón y Juana.

Día 14.—Bernardo Marroig Amengual, hijo de Andrés y Margarita.

Día 14.—Juan Oliver Lladó, hijo de Juan y Antonia.

Día 15.—Jaime Ferrer Bernat, hijo de Gabriel y Rosa.

Día 16.—Julián Rosselló Estades, hijo de Miguel y Rosa.

Día 16.—Francisco Peñas Martínez, hijo de Manuel y Facunda.

Día 17.—Vicente Bisbal Mayol, hijo de Vicente y Margarita.

MATRIMONIOS

Día 20.—Miguel Vallcaneras Marroig, con Catalina Coll Moragues, solteros.

DEFUNCIONES

Día 12.—Magdalena Rullán Sampol, de 82 años, viuda, calle de Batach, 26.

Día 16.—Guillermo Vives Frontera, de 1 mes, calle de San Guillermo, 2.

SE VENDEN

2 casas juntas con porción de huerto. Para informes: Isabel II, n.º 24.

PROPIETARIOS

Compro cocina económica vieja, insertable.

Razón: Mallorca 12, Puerto de Sóller.